
Protokoll der Vorversammlung im
Sommersemester 2019 des Doktorandenkonvents
der Philosophischen Fakultät
am Donnerstag, 23.05.2019, um 18:15 Uhr, Brechtbau (Raum 120)

Anwesende

10 Promovierende der Philosophischen Fakultät
darunter 3 Mitglieder des Vorstand: Sebastian König, Björn Rudzewitz, Daria Jansen (per Videochat
dazugeschaltet)

Protokollant: Björn Rudzewitz

Feststellen der Beschlußfähigkeit

Björn Rudzewitz stellt die Zugehörigkeit der Anwesenden zur Gruppe der angenommenen Doktorandinnen
und Doktoranden der Philosophischen Fakultät fest, um die Beschlussfähigkeit der Versammlung
gewährleisten zu können.

Begrüßung / Vorstellung des Vorstands

Sebastian König eröffnet die Vollversammlung und begrüßt die Anwesenden. Die Anwesenden inklusive des
Vorstands stellen sich kurz vor. Anschließend stellt Sebastian König kurz die Tagesordnungspunkte vor und
motiviert die einzelnen Punkte:

Genehmigung des Protokolls
Wahl neuer Vorstandsmitglieder
Fakultätsratswahlen
Arbeitsplätze für Doktorand*innen in der Unibibliothek
Mittel vom Studienrat

Sebastian König erklärt die Struktur des Konvents und der Arbeit und die einzelnen Aufgaben.

1. TOP: Genehmigung des letzten Protokoll der letzten VVS

Es wird darauf verwiesen, dass das Protokoll der letzten Vollversammlung (31.01.2019) auf der Homepage
des Konvents veröffentlicht wurde. Da auf Nachfrage keine geheime Wahl gefordert wird, wird per
Handzeichen über die Genehmigung des Protokolls abgestimmt. Das Protokoll wird einstimmig mit 10
Stimmen genehmigt.

2. TOP: Wahl neuer Vorstandsmitglieder

Folgende Kandidatinnen stellen sich zur Wahl für den Vorstand des Doktorandenkonvents:

Jutta Beck, Rhetorik
Selina Bernarding, Rhetorik
Sarah Schneider, Geschichte
Arhea Marshall, Englische Philologie



Sebastian König fragt, ob offen oder geheim gewählt wird. Es wird diskutiert, wie viele Mitglieder gewählt
werden können.

Alle vier Kandidatinnen werden gewählt mit folgendem Wahlergebnis:

Jutta Beck: einstimmig mit 1 Enthaltung
Selina Bernarding: einstimmig mit 1 Enthaltung
Sarah Schneider: einstimmig mit 1 Enthaltung
Arhea Marshall: einstimmig mit 1 Enthaltung

Alle Kandidatinnen nehmen die Wahl an.

3. TOP: Fakultätsratswahlen

Sebastian König informiert darüber, dass die eingeschriebenen Doktorand*innen als eigene Statusgruppe
zählen. Daher will das Doktorandenkonvent eine eigene Liste für die Fakultätsratwahlen am 2. und 3. Juli
aufstellen. Sebastian König informiert über Termine und Infos. Er weißt darauf hin, dass Studierende in
Projekten gleichzeitig in mehrere Statusgruppen fallen. Eine Änderung der Statusgruppe muss
gegebenenfalls beantragt werden, es ist notwendig sich "einmal zu entscheiden" und die Entscheidung Frau
Umbreit mitzuteilen. Er weißt darauf hin,, dass das Wählerverzeichnis ab nächster Woche offen liegt. Er
weißt darauf hin, dass die Liste heute geformt werden soll. Björn Rudzewitz lässt sich auf Liste setzen. Als
Stellvertreterin für die Liste für Fakultätsrat lässt sich Sarah Schneider setzen. Diese Aufstellung für die
Liste wurde einstimmig angenommen. Sebastian König weißt darauf hin, dass es möglich ist, eine Liste für
die Wahlen für den Senat zu erstellen, jedoch will sich niemand für eine Liste zur Wahl zum Senat aufstellen
lassen.

4. TOP: Arbeitsplätze für Doktorand*innen

Sebastian König stellt die geplanten Arbeitsplätze für Doktoranden in der Universitätsbibliothek vor und
spricht über die Planskizze für die Arbeitsplätze.

Ein Vorschlag ist, die Viererreihen im oberen Teil (zwischen den Sesseln und dem
Gruppenarbeitsraum) etwas zu entzerren und eventuell einige der Tische an die Wand oder das Fenster
zu stellen, da sonst die Sorge besteht, dass es zu beengt ist. Die Teilnehmer haben angeregt, mit dieser
Methode weitere Einzel- oder Zweierarbeitsplätze zu schaffen, da es bereits in den anderen Räumen
ausreichend Platz für Gruppenarbeit gebe.
Es wurde angeregt, ob es die Möglichkeit gibt, einen Wasserspender aufzustellen, sodass weniger
"Duchgangsverkehr" herrscht.

5. TOP: Mittel vom Studienrat
Sebastian König stellt die Mittel (2650 Euro) vor, die der Studienrat dem Konvent zur Verfügung stellt. Er
erklärt, warum die Mittel nun dem Konvent zur Verfügung steht, und wofür die Mittel verwendet werden
dürfen. Sebastian König fragt, ob es Ideen es für die Verwendung der Mittel gibt. Folgende Rückmeldungen
der Anwesenden werden vorgebracht:

Stocherkahn fahren, und mit einem Vortrag oder Vorträgen verbinden.
Flyer drucken
Plakate drucken und aufhängen
Workshops zur Vernetzung unter den einzelnen Abteilungen der Philosophischen Fakultät

Es wird die Frage diskutiert, was mit den Geldern passiert, die nicht ausgegeben werden. Da keine Antwort
direkt ersichtlich ist wird vereinbart, dass der Konvent diesbezüglich eine Rückfrage stellt an den
Studierendenrat.



Außerdem kommt zur Sprache, dass Doktoranden aktuell keine Flyer mehr bekommen bei Immatrikulation.
Es wird vereinbart, dass der Vorstand das Dekanat anspricht und gegebenenfalls Flyer nachliefert.

Schließlich sprich Sebastian König über Ideen für weitere Projekte/Vernetzungsideen:

Academic Speed Dating
Schreibwoche
Schreibtandem
Alumni-Treffen

Um 19:18 wird die Vollversammlung geschloßen.


